















DESDE MI OBSERVATORIO

«LE BACHOT»

"Bachiller en Artes, Burro en todas partes..." (Dicho popular.)

Se ha abierto el curso académico 1929-30, en la Sorbona, en la segunda semana de Noviembre, un mes después de haberlo hecho las Universidades belgas...

La apertura de la Sorbona, este año, ha dado lugar a un magno discurso-exposición de hechos concretos, diríamos más bien—de parte de nuestro ilustre colega el Rector Charlety, con quien en tiempos pasados estudió el Sr. Bachillerato...

De un lado, pues, el haber platicado durante horas con tan ilustre pedagogo, y de otro el interés general que su oratoria tiene, nos mueve hoy a comentar algunos párrafos de este asunto, siempre de intensa actualidad en cuanto se refiere a la educación e instrucción de la juventud.

El Rector Charlety ha disertado sobre el tema tan debatido sobre los tapetes ministeriales de Instrucción pública: "El Bachillerato: la cuestión irritante del Bachillerato", según expresión de su predecesor.

Los ejercicios del Bachillerato se hacen en Francia bajo la vigilancia de los agentes de orden, la gendarmería y un batallón de profesores, con objeto de evitar la copia de copiers, puesto que los ejercicios son escritos en vez de orales, en esta especie de reválida, como llamábamos en nuestros tiempos mozos a los dos ejercicios impuestos, Letras y Ciencias, del famoso plan Croizat y "tuti cuanti"...

Lo que nos ha pasmado en el excurso de esta exposición, ha sido el número increíble de jóvenes—ellos y ellas—que han pasado estos dos últimos ejercicios en Francia: en 1928, 72.000 candidatas, y en 1929, solamente en la Sorbona, han desfilado más de 20.000, de los que la mitad eran candidatas, si feminizamos, ¿y por qué no?, el adjetivo.

La pléthora que ya existe en las carreras liberales, hace temblar a cuantos piensan en la suerte de tanto estudiante que una vez en posesión de su "bachot" (en el argot estudiantil francés), todos estos batallones salidos de la enseñanza media van a distribuirse entre la Politécnica y las Universidades.

¿La crisis del Gabinete belga? Como todos los años, el segundo martes de Noviembre se reúnen las Cámaras colegisladoras en Bélgica. Este año vemos caras desconocidas en los bancos del hemicycle. Tras las elecciones generales pasadas...

EN LA DIPUTACION PROVINCIAL

El señor López-Ocaña se interesa por la construcción del ferrocarril Trubia-Avilés

Nos decía ayer el Sr. Cuesta haber recibido en visita de despedida al jefe del partido de Unión Patriótica en Asturias D. José Sella, quien lleva el encargo de gestionar asuntos pendientes en diversos ministerios y direcciones generales que benefician a Asturias.

Decíamos, también, que para la mayor eficacia, en cuanto a la labor pro Asturias, se habían puesto de acuerdo los Sres. Sella, Tuya y él, con lo que estima que todo alcanzaría así el éxito deseado.

También le visitó el Alcalde de Avilés Sr. Ocaña, interesándose por la ejecución del proyectado ferrocarril de Trubia a Avilés.

De la ejecución del proyecto se había encargado al ingeniero señor Ovies, quien, debido a grave enfermedad, de la que por fortuna, ya entró en la convalecencia, no pudo ocuparse. Tan pronto se reponga, hará el trabajo con la actividad debida, satisfaciendo así los deseos de Avilés, que son los mismos que anhela el Presidente de la Diputación.

El simpático boxeador asturiano Peña estuvo en su día...

DE LA VIDA MUNICIPAL OVETENSE

Ha sido señalada la fecha del lunes 25 para celebrar sesión plenaria, figurando en el orden del día asuntos de gran interés

SE CONVOCA AL PLENO PARA EL LUNES PROXIMO

En el Ayuntamiento nos hemos enterado extraoficialmente que será convocado el Pleno municipal para el día 25 del actual, a las cinco de la tarde.

Como se sabe, en esta reunión extraordinaria de la Corporación, se dará cuenta de los informes emitidos por los letrados señores Jordana de Pozas y Ossorio y Gallardo, sobre si procede o no la apelación del Ayuntamiento contra la sentencia dictada por el Tribunal provincial de lo Contencioso, por la que se repone en sus cargos a los arquitectos señores Rodríguez Bustelo y Casariego.

Es posible que a esta reunión plenaria se lleven otros asuntos pendientes de la sanción del pleno.

MAS LUZ, SEÑOR ALCALDE

Una vez más tenemos que ocuparnos del mal-alumbrado de algunas calles.

Entre las que más se advierte la necesidad de que se refuerce el alumbrado, está la Plaza de Riego.

Aquello es una verdadera tiniebla.

En la ocasión primera que nos permitimos apuntar este defecto, el alcalde saliente nos dijo, contestando a nuestro ruego, que la fábrica de alumbrado le anunciaba una reforma en el alumbrado de algunas calles y que en esa reforma entraba la Plaza de Riego.

No sabemos si el plan anunciado se llevó a efecto; pero desde luego decimos que la Plaza aludida se mantiene en el mismo estado que hace unos meses que nosotros hablamos de ella.

Como el señor Caicoya suponemos que no habrá de querer que una calle tan transitada y en la cual existen dos edificios públicos, como la Cámara de Comercio y la Universidad, continúe tan abandonada en servicio de alumbrado, esperamos que de una vez se procure establecer debidamente el alumbrado.

LA CALLE DE ASTURIAS

Hablamos el día pasado del estado de abandono en que se encontraba la caja de vía de tanta importancia; y al denunciarlo nos quedamos con poca confianza de que se acudiera rápidamente a su reparación. Pero nos equivocamos. El delegado de calles señor Vega Pardo (y no el señor alcalde, a quien no cabe ya dirigirse con quejas, porque ha delegado en todo, hasta el punto de que no tendría nada en que pensar si no pensara en lo del gestor municipal) giró una visita de inspección, e inmediatamente se dispuso el desplazamiento de una brigada de obreros y el transporte de grava para proceder a cubrir los baches. Y la obra ya quedó hecha.

Nosotros pedíamos algo más, que bien lo merece calle de tanto tráfico, una de las más obligadas para los transportes del Norte. Pedíamos y eso es menester—un afirmado general para que presentara el mejor aspecto. Y pedíamos que se atendiera a las aceras y las limohoyas. Nada de esto se ha hecho. Pero como se hizo lo primero, y

NOTA COMICA



—¡Cómo! Me he dejado la barba y el bigote, me he puesto gafas y aún me conozco. —Claro. Por mí paraguas.

El acto de ayer en Grado

Ayer por la tarde, tuvo lugar en el Teatro Cívico de Grado, un acto emocionante por su significación espiritual y por cuanto tiene de ejemplar al dar claras demostraciones de los respetos y cariños que debe guardarse a los que, tras una vida de trabajo y honradez, se hallan sin medios para su sostén cotidiano y sin energías para gamarlos.

El teatro se hallaba rebosante. Agolpados en la puerta y en los alrededores se encontraban grandes grupos de curiosos que pugnaban por encontrar un hueco para presenciar la hermosa fiesta.

El acto fue organizado por el Patronato de la Caja de Previsión Social de Asturias, y se distribuyeron cuarenta y tres pensiones de una peseta diaria, además de un socorro, por una sola vez, de diez pesetas a más de cien necesitados.

En la presidencia tomaron asiento el vicepresidente del Instituto Nacional de Previsión, don Inocencio Jiménez; el señor marqués de la Vega de Anzo, presidente del Patronato de Grado; el Gobernador civil, el delegado gubernativo, señor Galcerán, el señor Vallina, el Alcalde y el Párroco de Grado, así como todas las autoridades y representaciones culturales de la linda villa osonesa.

Hallaron los señores Jiménez, Zuñillaga, Vega de Anzo, el representante de aquel Ayuntamiento y don Isaac Galcerán, que pronunciaron discursos llenos de amor para los ancianos.

Ensalzaron toda obra que tienda a mejorar la situación de la vejez desvalida y anunciaron que, para muy en breve, habrá nuevas cartillas, no solamente para hombres, sino también para mujeres.

Se dió lectura a la Memoria en donde constan los trabajos realizados, así como las donaciones hechas por diversas Sociedades, personalidades, Diputación y Ayuntamientos.

La suscripción hecha para recaudar fondos con destino a la adquisición de estas libretas, alcanzó la cifra de 17.725 pesetas, a las cuales hay que

añadir otras 21.000 concedidas por el Estado.

Entre los mayores donantes están en primer término el Ayuntamiento de Mieres, que ha contribuido con seis mil pesetas; la Diputación, que dió cinco mil; Ayuntamiento de Villavieja, con seiscientos cincuenta pesetas, y con quinientas S. A. R. el Príncipe de Asturias, ilustrísimo señor Obispo de la diócesis, señor marqués de la Vega de Anzo, conde de Santa Olaya, Ferrocarril Vasco Asturiano, Barco Herrero y Ayuntamiento de Oviedo.

Contribuyeron con doscientas cincuenta pesetas, el señor marqués de Altedo, el conde de Rodríguez Samperio y don Víctor Figaredo.

Las cuarenta y tres cartillas—que fueron donadas a los ancianos mayores de 87 años—han costado 38.296 pesetas.

El socorro especial fué entregado a ancianos mayores de sesenta años.

El acto que ayer se registró en Grado, ha sido francamente entusiasta.

EL SR. JIMENEZ EN ASTURIAS

Con el fin de asistir al acto que hemos reseñado, llegó ayer a Oviedo, en el tren expreso, el vicepresidente del Instituto Nacional de Previsión, don Inocencio Jiménez.

En la estación le aguardaban don Isaac Galcerán, don Cipriano Cuesta Olay, don Pedro Mantilla y el señor marqués de la Vega de Anzo.

EL REGRESO A MADRID

Por la noche regresó a la Corte el catedrático de la Central y vicepresidente del Instituto de Previsión, don Inocencio Jiménez.

Acudieron a despedirle a la estación el Gobernador civil señor Zuñillaga, diputado provincial señor Vallina, catedrático señor Prieto, Deán señor Airboleya, señor marqués de la Vega de Anzo, delegado gubernativo señor Martínez (don Honorino), directivos de la Caja de Previsión señores Galcerán, Suárez (don Marcellino), Mantilla y otras distinguidas personas.

EN EL GOBIERNO CIVIL

El señor Zuñillaga realizará gestiones para que sea declarada oficial la Granja de Grado

El señor gobernador, habló ayer a los representantes de la Prensa de dos cosas.

La primera, fué para dar cuenta de haber recibido dos cartas de los chilenos señores Abazúa y Contreas; una escrita desde Madrid y la otra desde Roma, en las cuales agradecen muy encomiadamente los agasajos de que han sido objeto durante su permanencia en Asturias, dedicando a nuestra región un hermoso canto a la belleza del paisaje y a la hidalguía de sus hijos.

Se interesan en sus respectivos escritos que el gobernador haga presente estas demostraciones de cariño a todas las autoridades y a cuantas personas tomaron parte en el homenaje que han rendido al asturiano que salvó los restos del héroe chileno.

El gobernador, no vé otro conducto mejor para hacer llegar a todos estas palabras de afecto que la Prensa, y por eso tiene sumo gusto en que recojamos estas manifestaciones.

La otra cuestión, es la referente a los propósitos del Gobierno de conceder en España la creación de cuatro Granjas agrícolas.

Se interesa la presentación en el Gobierno civil de Gumersindo Velázquez, madre de Juan Vallina Velázquez, jornalero del Central del Pilar, término de Artemisa, provincia de Pinar del Río (Cuba) para enterarla de una noticia que la interesa. Y se le advierte que la presentación debe tener lugar antes de las doce de la mañana del día 30 del mes corriente.

El señor Cuesta, se mostró muy conforme, hasta el extremo de haberse adelantado al pensamiento del gobernador, tratando de este asunto con los diputados que asistieron a la sesión plenaria.

En breve, el gobernador se reunirá con el señor Cuesta y con algunos elementos técnicos, como el ingeniero agrónomo provincial señor Fraile, para ver la fórmula de comenzar las gestiones encaminadas a conseguir que se declare centro oficial de enseñanza agronómica nuestra Granja agrícola de Grado, visitando una comisión al Gobierno, haciéndole comprender cuanto se tiene en esta organización y que puede muy bien ofrecerse al Estado como en un principio se pensó por la Diputación.

PRESENTACION

Se interesa la presentación en el Gobierno civil de Gumersindo Velázquez, madre de Juan Vallina Velázquez, jornalero del Central del Pilar, término de Artemisa, provincia de Pinar del Río (Cuba) para enterarla de una noticia que la interesa. Y se le advierte que la presentación debe tener lugar antes de las doce de la mañana del día 30 del mes corriente.

SE VENDE PAPEL DE PERIODICOS DE TODA ESPAÑA PUBLICITAS URJA, 68